

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Víctor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, viernes 12 de marzo de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

BERNARDO SOTO ES EL CANDIDATO POPULAR PARA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN EL PRÓXIMO PERÍODO CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1.00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0.10

CALENDARIO.

MARZO DE 1886.

ESTE MES TIENE 31 DIAS.

Vier. 12 **La Corona de Espinas** de Ntro. Señor Jesucristo. Santos Gregorio el Magno, papa, Maximiliano, mr. y Teófilo, monge.

Sab. 13 Santos Leandro, arz., Macdonio, mr., y Santa Amelia.

DIARIO DE COSTA-RICA.

Triste recuerdo.

“El corazón nos dice la altura de que ha caído, el lugar de donde se ha desprendido esta carne de nuestra carne, que huérfana de su padre, el espíritu, viene á acogerse aquí, en el seno de su madre la tierra.”

Nos lo dice el corazón, porque él, considerando y pesando todo lo que es beneficio, lo que es honradez y lo que es virtud, siente que algo de lo que le pertenece se rompe, piensa que algo de lo que le corresponde se aniquila, cuando entra en los dominios de la Eternidad uno de esos seres privilegiados sobre los cuales la

idea moderna había derramado rocío de inspiraciones, y dentro de los cuales el sentimiento liberal había depositado germen de progreso.

Nos lo dice, con amarga queja; porque si diariamente se reconoce esa ley ineludible que, destruye nuestros órganos, y que acaba con el sistema vital; las ilusiones que van hácia el porvenir, los anhelos que tratan de descubrir reformas, los vivos deseos que fabrican alas para ascender al cielo de la verdad, no permanecen nunca serenos, ni se conservan nunca tranquilos cuando sienten que el altar donde celebran sus ceremonias y que el tabernáculo que representa sus esfuerzos, se conmueven al soplo misterioso de la muerte.

Los espartanos acostumbraban envolver en hojas de olivo los cadáveres de sus grandes hombres.

Hoy, el cadáver del General Fernández, se halla envuelto en verificaciones históricas.

Sobre esa tumba, cuántas estrellas ha colocado el patriotismo y cuántas luces ha colocado la verdad!

Sobre esa memoria, cuántas lágrimas han derramado el sentimiento que es honradez, y la honradez que se inclina ante el sentimiento!

Cada flor, en sus emanaciones y en sus gratos perfumes; cada flor de las que nacen y crecen cerca del túmulo en el cual reposan las cenizas del magistrado leal, arroja algo de lo que simboliza gratitud de un pueblo que reconoce sacrificios.

De un pueblo que si ha pasado por desastrosas peripecias, durante un período anterior de tristes é infecundos acontecimientos, busca hace algún tiempo, pero con afán incesante, el modo de encumbrarse sobre toda desgracia económica, y el modo de predominar sobre toda intolerancia política.

Un año ha trascendido desde que el General Fernández entregó su alma, libre de todo remordimiento, á la Providencia que

en ella había infiltrado, con un soplo de su infinita bondad, el recurso de poderosas iniciativas.

El antiguo guerrero, el generoso batallador, dejó los cimientos de una grande obra; colocó las bases de ese monumento de libertad que hoy, erigido por un sucesor hábil, digno de elogios y digno de aplausos, atrae á todos los que lo contemplan.

No pertenecía el General Fernández al número de los hombres que gustan de prodigar la soberidad ni que anhelan manifestar cualidades superiores.

Era sencillo, de tal suerte que dejaba ver á distancia las correctas líneas de su fisonomía moral; fisonomía que aún respandece á través de la losa de la sepultura.

Esa misma sencillez ha sido la de los caracteres notables, en quienes ambición desapoderada no ha envenenado influencias ni ha torcido inclinaciones.

Era valeroso sin jactancia, inteligente sin pedantería, recto sin afectación; y poseía tal delicadeza de sentimientos, y tal pulcritud de pasiones, que se rendía siempre ante las exigencias de la caridad, ante las súplicas de la benevolencia, él, que tenía resolución bastante para morir invocando sus principios, y para matar, defendiendo su bandera.

Amarguras, nunca quiso dejarlas en ningún espíritu: antes por el contrario, si algo anhelaba siempre, si algo buscaba con generoso y callado entusiasmo, era la ocasión propicia de enjugar una lágrima y de aliviar un dolor.

La palabra del sufrimiento hería, por influencia directa y simpática, las fibras más delicadas de su corazón.

Dadas semejantes favorables condiciones tenía que resultar como resultó siempre, en la familia, el padre como amor, en la sociedad, el caballero como franqueza, en la política, el estadista como lealtad, y en la guerra, el patriota como valor.

Desde el día 12 de marzo de 1885, la Patria está de duelo.

Si el árbol que da benéfica sombra al viajero, pudiera sentir y pudiera interpretar sus congojas, cuántas notas de tristeza arrojaría al viento, con cuántos lamentos rompería el espacio al perder rota por la tempestad, una de sus principales ramas!

El árbol del patriotismo sí tiene su espíritu y sí tiene su lenguaje.

Ese espíritu nos dice “la altura de que ha caído, el lugar de donde se ha desprendido, esa carne de nuestra carne, que huérfana de su padre, el espíritu, se ha acogido allí, en el seno de su madre, la tierra.”

El opio de los civilizados.

Existen muchas personas que califican á los chinos de estúpidos é incapaces porque no saben vivir sin hartarse de opio.

Y sin embargo... ¿quién es el que en esta vida no toma su dosis de opio?

El opio se toma de varias maneras, y vamos á señalar algunas, demostrando así la verdad de nuestro aserto.

EL OPIO EN HOJAS.

Yo tengo un amigo comerciante, conocido por *El hombre jovial* á causa de su costante y habitual alegría.

En los días más aciagos de la vida, en medio de las grandes crisis políticas que tanto afectan al comercio, se le ha visto siempre conservar su buen humor.

Hay días, sin embargo, en que está triste; días, en que, el mismo lo confiesa, no hay nada que pueda hacerle vencer su melancolía. Estos días son los festivos.

En tales días su periódico no sale; ha perdido el estimulante que le es tan necesario, le falta alguna cosa, y esa cosa es todo. Tú mismo querido lector, ¿no estás suscrito á algún periódico?

De fijo que sí. Pues bien decía yo: tomador de opio en hojas.

EL OPIO Á DOS MANOS.

Yo he oído hablar de una célebre actriz que durante muchos años necesitaba todas las noches, para dormirse, cierta dosis de opio, que tomaba en el teatro en aplausos, y tanto era así, que el día que tuvo que privarse de ella, murió.

Cómicos, cantantes, bailarines, oradores, gimnastas... No concluiría nunca si tratara de enumerar todos los

que toman opio á dos manos y necesitan de aplausos para vivir.

EL OPIO EN CINCO ACTOS.

Ahí teneis, queridos lectores, á mi amigo Juan.

Juan es poeta, y uno de los más decididos fumadores de opio que yo conozco.

Este toma el opio en tragedia.

Pasa todo el día encerrado en su gabinete corrigiendo y aumentando el precioso manuscrito sin el cual no podría vivir.

Los perfumados vapores de su obra se le suben al cerebro; tiene visiones agradables, y sueña que se halla sentado en un sillón de la Academia.

Dejemos dormir á ese mortal afortunado, que demasiado pronto despertará.

¡Duerme, Juan; duerme en paz querido amigo!

EL OPIO EN MARTINGALAS.

La escena pasa en Baden, ó si lo preferis en Madrid, en la Carrera de San Jerónimo, ó en la calle del Príncipe, ó en la de Alcalá, ó en el Club del progreso.

El sitio puede cambiar, pero el tomador de opio es siempre el mismo.

Desde el momento en que ha entrado en la sala de juego, se ha sentado delante del tapete verde.

Eos jugadores entran y salen: se rie, se habla á su alrededor; el no se percibe de nada y se entretiene en limpiar una baraja.

El marqués de B... le dirige la palabra: en vez de contestar sigue barajando.

Su amigo Ruiz trata de entablar conversación con él: continúa en la misma operación.

El banquero le habla; á este sin duda le va á contestar. Tampoco... continúa peinando las cartas.

Está completamente entregado á su martingala, la prueba, la saborea, y la martingala le lleva á un mundo encantado de quiméricos fantasmas. Sueña que un inglés le ofrece un millón por su descubrimiento y que al fin le cede por tres millones á la sociedad de los baños de Wiesbaden.

Al despertar os pedirá prestados dos napoleones, y hablará de levantarse la tapa de los sesos, pero pronto el opio hará su efecto y volverá á entregarse al éxtasis y á la martingala.

Los tomadores de esta clase de opio ni le fuman ni le absorben: le llevan consigo, y con él y por él mueren.

EL OPIO EN GALANTERIAS.

La marquesa viuda de Rosal recibe todos los jueves; brillante y concurrida está la reunión.

Los espaciosos salones de su casa en la calle del Barquillo están llenos de gente: por todas partes se ven circular hermosas damas y apuestos caballeros.

Carolina, la hija única de la marquesa, hace los honores de la fiesta.

Carolina pasa de los treinta años y es fea, pero tiene catorce millones de dote, y pollos y gallos acuden solícitos á su lado como las moscas á la miel, murmuran á su oído frases de amor y la dicen que es hermosa.

Carolina se sonríe, el opio ha producido su efecto, y aquella noche se duerme soñando que efectivamente es hermosa, y que su belleza es la envidia de las mujeres y la admiración de los hombres.

Dejadla dormir que bien pronto el espejo la despertará; pero llegará el jueves siguiente, y volverá á tomar el opio de la adulación.

La sociedad actual hace un gran consumo de esta clase de opio.

EL OPIO EN CIRCULARES.

¿Y el opio de la política?... .

Van á verificarse unas elecciones, y el candidato escribe la siguiente carta-circular.

"Electores: hijo del país, he vivido siempre á vuestro lado, y conozco vuestras necesidades y vuestras aspiraciones.

Nada teneis, y por consiguiente todo lo necesitáis.

Yo me comprometo á que veais cumplidos todos vuestros deseos, si me haceis el señalado honor de elegirme vuestro representante.

Vuestro afectísimo etc."

Apenas terminada esta circular produce su efecto. El candidato se ve sentado en los escaños del Congreso.

El diputado B... le estrecha la mano y le hace mil cumplidos con el objeto evidente de atraerle á su partido.

Un periódico en un arranque de entusiasmo, le compromete á aceptar una cartera en la combinación ministerial que está proxima á formarse.

Después de algunas dudas y vacilaciones, acepta la cartera.

Dejad que el opio produzca su efecto; pronto el infeliz se verá derribado por su contrario, pero lejos de desmayar, se entregará otra vez al opio de una nueva candidatura.

REFLEXIONES.

Los chinos no conocen más que una clase de opio: el opio de adormidera.

Las naciones occidentales, mucho más civilizadas, conocen.

El opio del amor.

El opio de la ambición.

El opio del vicio.

El opio de la adulación.

El opio de la gloria.

El opio de la vanidad.

Pero no creo necesario continuar enumerando las distintas clases que se conocen en los países cultos: lo dicho basta para demostrar qué lugar ocupa el sueño en nuestra vida.

En su consecuencia, respetemos las costumbres y preocupaciones de cada país, no nos burlemos de los chinos, y... ¡viva el opio!

José Bustillo Pérez.

Un discurso notable.

Lo es, sin duda alguna, el que reproducimos á continuación. Fué dirigido por el Dr. Pablo Arosemena al conde Ferdinand de Lesseps.

Al copiar tan oportunos y tan hermosos pensamientos, debemos decir siquiera dos palabras que por el momento compendian un juicio acertado:

El doctor Arosemena es uno de los oradores más notables de la América española.

Hé aquí el discurso:

"Señor:

Al anunciar vuestra partida para el Istmo de Panamá, Monsieur Pierre Veron ha dicho con incontestable exactitud:

"La Francia entera va á desearle viaje feliz y pronto regreso."

Pudo decir también el distinguido escritor que el mundo civilizado seguiría con interés, pero sin inquietud, la estela de la nave que os lleva á vos y á vuestra fortuna; y que al llegar á las playas colombianas un pueblo entero os recibiría con ardiente entusiasmo y os haría los honores que reclama vuestra grandeza.

He dicho sin inquietud, porque es genio no naufraga. Aun la naturaleza le rinde el tributo de sus homenajes. Las olas del soberbio Atlántico humillaron un día sus crestas de plata para dar paso á la frágil carabela de aquel precursor vuestro que traía en su mente un mundo nuevo.

Para vos, señor, esas olas han sido también propicias y os hallais por segunda vez en el campo que habeis elegido, noble caballero del progreso, para ostentar de nuevo la riqueza inagotable de vuestro genio. Venis á señalar las etapas ya recorridas, en senda sembrada de obstáculos; venis á mostrar á los incrédulos, que á vuestra voz de mando, y á los esfuerzos de la legión valiente de que sois jefe ilustre, los montes rinden sus cumbres y las aguas detienen su curso y lo cambian; y que ya aparece como evocada por vos la obra portentosa que modificará el planeta; magnífico sueño de vuestra fantasía, que hará de vos astro radiante en el cielo de los inmortales.

He hablado de obstáculos... No los hay para los hombres superiores, que tienen asegurada la victoria. Porque el genio adivina y crea. El genio es Colón que columbra la América, y la arrebató á la naturaleza, que la ocultaba cuidadosamente en su regazo; es Galileo, bajo cuyas plantas se estrema la tierra, y denuncia su marcha por el espacio infinito; es Franklin, que quita el rayo á los cielos, y lo encadena; es Morse que lo convierte en conductor sumiso del pensamiento humano; sois vos, que habeis acercado á la Europa sorprendida, el misterioso oriente, eliminando el espacio; y que ahora os empeñais en abrir ancha ruta por nuestro territorio, en servicio de intereses universales, imponiendo á dos Océanos perpetua unión.

Y vencereis, batallador infatigable; y un día sobre la cumbre del Culbra vencido, las banderas de todas las naciones anunciarán que habeis coronado vuestra obra grandiosa, y dos Océanos enlazados proclamarán vuestra victoria y vuestra grandeza. Solo vuestros hombros podrán soportar el peso de tanta gloria.

Por designación para mí muy honrosa, yo os saludo en nombre de la ciudad de Panamá, que os recibe con viva alegría; que se siente dichosa de dar hospitalidad á personaje tan ilus-

tre; que abriga por vos amor tan ferviente como el que inspirais á la gran Nación donde rodó vuestra cuna de oro... Pasad, Señor, con orgullo legítimo, bajo los arcos que levanta en vuestro honor; y recibid con benevolencia los laureles que su admiración va á colocar sobre vuestra noble frente."

BOLETIN.

ENVIAMOS nuestras más sinceras expresiones de simpatía á la estimable familia del finado General don Próspero Fernández, Presidente que fué de la República de Costa Rica.

El General murió en Atenas el 12 de marzo de 1885.

Café. Va aumentando el movimiento por el Puerto de Limón. El vapor "Larue" que zarpó el día diez por la tarde llevó 10,041 sacos de café.

Cada cinco ó seis días hay oportunidad de hacer embarques, debido al número de vapores de las diferentes líneas que tocan en dicho puerto.

El último bananero que zarpó sábado llevó 16, 575 racimos de dicha fruta, y hoy saldrá el "Foxhall" con otro cargamento.

EL sorteo noveno de la Lotería, á beneficio del Hospicio de Locos, tendrá lugar el 14 del corriente.

Quedan algunos números todavía en las agencias; pero es de esperarse, atendida la rectitud con que se maneja esa Lotería, y atendido también el fin filantrópico á que propende, que el público, antes del día señalado para el sorteo, tome los billetes que aún están en venta.

Se nos comunica de Cartago lo siguiente:

Mr. La Vieille Cónsul General de Francia, Mr. Daniel B. de Récéval Secretario, Ingeniero Director de los trabajos del Canal de Panamá, Don Lesmes Jiménez, Ingeniero Director General de Obras Públicas, Doctor don José María Soto, Mr. Fenelon Vié, y Mr. Santiago Federici, llegaron á esta ciudad por el tren de la mañana del 10. Fueron recibidos muy dignamente por el señor Gobernador, don Siméon Guzmán, Doctor don F. M. Calnek y otras personas respetables. En el Hotel "La Copa Blanca" se les obsequió con un magnífico almuerzo. Después partieron á Orosí á gozar de aquel pintoresco valle. A su regreso se les tenía preparada una suculenta comida y en

este tiempo el señor Comandante festejó á los huéspedes con una espléndida retreta. En seguida salieron para esta Capital en tren expreso.

Cartago, marzo 10 de 1886.

El Boletín de la Sociedad Geográfica de Marsella calcula el número total de judíos que hay en el mundo en 6,377,602 repartidos del modo siguiente: 5,407,602 en Europa; 245,000 en Asia; 413,000 en Africa; 300,000 en América y 12,000 en Oceanía.

El señor Lubbock ha dado últimamente una conferencia en *London Colleg*, en la que expone los resultados que ha obtenido en los experimentos llevados á cabo con los insectos.

Ha elegido entre todos estos, las hormigas porque "los mismos fenómenos que se observan en los seres humanos, se ven en estos insectos." Cuando se observa una comunidad de hormigas, viéndolas vivir en la más completa armonía; alimentando los pequeños, cuidando á los enfermos y débiles, teniendo esclavos, emprender largos viajes, atravesando tuneles, construyendo casas, marcando los caminos más cortos y cómodos, no se puede menos de admitir una inteligencia por elemental que sea.

El mejor modo de estudiar su costumbre, es el que durante muchos años ha sido empleado por Lubbock, que consiste en poner dos placas de cristal la una sobre la otra, dejando entre ellas un intervalo suficiente para que las hormigas puedan circular con facilidad, teniendo cuidado de recubrir el espacio libre de placas de tierra vegetal.

Se cree generalmente que las obreras no viven más que algunas semanas, y las reinas, uno ó dos años.

Pues bien, Lubbock ha conservado hormigas obreras durante siete años, y reinas durante doce.

Es cierto que los machos viven menos tiempo que las hembras.

Es maravilloso el cuidado que por las hormigas jóvenes se toman las viejas.

Desde el momento que salen del capullo son asistidas por sus madres con una constancia y amistad que contrasta con el abandono de muchos seres más elevados en la escala zoológica.

Cuando acontece un accidente, se refuerzan los cuidados, llegando al extremo de asistir al pequeño animal muchas de sus compañeras que se reemplazan, como el caso citado por Lubbock, que

presenció el caso de una hormiga herida, que fué asistida durante 5 meses.

Una gran multitud asistía en los Estados Unidos á los experimentos hechos por M. Copeland en un biciclo de vapor de su invención.

Este biciclo es del tipo Star, con la ruedecita delante y está provisto de una pequeña caldera vertical de cobre, que se calienta con gasolina. Encima de la caldera se halla montada una máquina microscópica. La carrera del pistón es de 7 centímetros y su diámetro de dos y medio. Debajo de la máquina se halla un recipiente esférico que contiene agua, y debajo de él un cilindro con igual cantidad de gasolina. El movimiento de la máquina se trasmite por medio de una correa á la polea de 75 centímetros, fija sobre la rueda del velocípedo; la máquina da 180 vueltas por minuto y su manivela mide 37 centímetros.

Algunos minutos después de empezada la calefacción de la caldera, un pequeño manómetro acusaba presión de 4 k, 2, y entonces montó M. Copeland. Se paseó así durante veinte minutos pero hubiese podido, según dijo el inventor prolongar el paseo una hora sin que fuese necesario renovar el agua y el combustible. Este, la caldera y la máquina no pesan más que 9 kilogramos. Se han dejado los pedales al biciclo para hacer uso de ellos en caso de necesidad.

Un soldado suizo estaba cierta noche de centinela cerca de una iglesia de una ciudad fuerte. Era en tiempo de guerra, y los hospitales, y hasta los edificios de los particulares estaban atestados de heridos, y tuvieron, por lo mismo, los eclesiásticos que llevar muchas veces el Viático á los moribundos. La primera vez, cuando salió de la iglesia el cura, el suizo de centinela le gritó según costumbre:

—¿Quién vive?

—¡El Santísimo!—le respondieron.

—Está bien, pase; es Dios Padre.

La segunda vez volvió á preguntar:

—¿Quién vive?

—¡El Santísimo!

—Está bien, pase; es Dios Hijo.

A la tercera, dieron la misma respuesta á la pregunta de costumbre, y él contestó:

—Está bien, pase; es Dios Espíritu Santo.

Pero á la cuarta vez, creyendo

el suizo que se querían burlar de él, gritó indignado:

—¡Tarta ífel! No hay cuatro Santísimos! Y di-paró contra el sacerdote.

EL SEÑOR FEUDAL

BALADA.

I.

—En alazano de pura raza con tu loriga, lanza y escudo, buen caballero, ¿partes á caza, ó á tu contrario buscas sañudo?

—No parto á caza; no la memoria, ¡oh anciano! evoco de mi enemigo: parto á la guerra, busco la gloria.

—Que la fortuna vaya contigo.

Marcha: del moro la dura ofensa venga, y la suerte tus pasos siga: si de la patria vas en defensa, buen caballero, Dios te bendiga.

II.

—Doncel, ¿ya vuelves? ¿Tus triunfos vanos fueron, y triste tu pueblo llora?

—¡Calla!... ¡y sangre miro en tus manos!

—¡Ay! que esa sangre no es sangre mora. Deberes santos abandonaste por darte al ocio y á los placeres; á tus vasallos asesinaste, la honra mancillas de tus mujeres.

Estrecha cuenta darás al cielo, que al crimen siempre la pena sigue: con sangre pura regaste el suelo. . . . Mal caballero, Dios te castigue.

III.

—¿Con paso lento, buen peregrino, do triste marchas por esta sierra?

—¿Cual en la vida fué tu destino?

—¿Para tí goces no hay ya en la tierra? —Noble es mi cuna, mas fuí malvado; injustas leyes impuse fiero: de cieno y sangre estoy manchado. . . .

Perdon imploro, y en Dios espero.

—No la venganza contra el rendido siendo cristiano mi pecho abone: si al cielo invocas arrepentido, buen peregrino Dios te perdone.

JOSÉ LAMARQUE DE NOVOA.

TELEGRAMAS

OREGÓN, marzo 8.—Ayer fueron encontrados en el lago Washington los cadáveres de F. M. Coleman y William Patton, ciudadanos prominentes de Seattle, que desaparecieron hace algunos meses y que se cree fueron asesinados por el hecho de haber sido Coleman Presidente del Gran Jurado que condenó á los acusados de haber participado en los últimos motines de "Seattle." Los cadáveres tenían señas de haber sido tirados y después arrojados al agua. Los asesinos están ocultos.

NUEVA YORK, marzo 8.—Esta mañana á las dos, se descubrió un incendio en el muelle de la "Monarchine."

El gran vapor de hierro "Egyptian Monarch" fué devorado por las llamas antes que los remolcadores pudieran llegar á apagarlo. Se supone que el incendio tuvo su origen en una

explosión de dinamita ó máquina infernal que venía entre la carga, y que no ha mucho se había sacado del "Indian Monarch" que también se incendió, pero que fué apartado en la vía. La pérdida total se calcula en medio millón de pesos.

WASHINGTON, marzo 8.—El Senador John Miller de California murió esta tarde en esta ciudad después de prolongada enfermedad.

LONDRES, marzo 9.—La prensa ha averiguado que Gladstone se halla en cama desde el sábado pasado; que los Ministros que necesitan verle por asuntos de estado, son recibidos en su dormitorio en donde redacta la correspondencia indispensable.

Charles Cossell y el Gral. Carrange Cavey Oxis ingenieros que contribuyeron el Tunel en Mersey fueron hoy hechos caballeros. John Morley, Secretario principal de Irlanda dijo esta tarde en contestación á interpelaciones que se le hicieron en la Cámara de los Comunes, que Luque había salido para la costa occidental de Irlanda, con algún dinero y cierta cantidad de semillas de papas; y agregó que el Gobierno tomará otras medidas para socorrer las necesidades de aquella gente cuya miseria es terrible.

Limón marzo 10.

A las 4 p. m. zarpó el vapor de la Mala Real "Larne" con destino á Inglaterra y al mando de su capitán Rigaud. Llevó de pasajeros á los señores Y. G. Beggin y 14 individuos de cubierta y de carga 10,041 sacos café pesando 1,275,207 libras 15 bultos de provisiones pesando 3480 libras y despachado por la Compañía de Agencias.

Limón, marzo 11.

A las 10 a. m. aneló el vapor inglés "Foxhall" procedente de Nueva Orleans con escala en Colón, 17 horas de mar, 538 toneladas de registro, 25 tripulantes y al mando de su capitán A. Dwane Trajo de pasajeros á Mr. I. S. Monua y una mujer de cubierta; y de carga 1369 bultos mercaderías, 4 sacos de correspondencia y consignado al Sr. M. C. Keith.

Puntarenas, marzo 11.

Ayer á las 5 y 30 p. m. zarpó el vapor N. A. "San Juan," de 1494 toneladas, con destino á Panamá, 65 tripulantes y al mando de su capitán W. G. Pitts.

Sin pasajeros; carga 9046 sacos café con peso de 581,607 kilogramos 360 gramos; 1 paquete de dinero conteniendo \$ 182 y 2 paquetes de correspondencia. Despachado por la Compañía de Agencias.

Hotel Cosmopolita.

ALAJUELA, COSTA-RICA

CIENT VARAS AL SUR DE LA PLAZA PRINCIPAL.

Cómodas habitaciones, abundante y variada alimentación, y un ESMERADO SERVICIO.

Gran surtido de conservas vinos y licores.

HELADOS

jueves y domingos.

M. B. AGÜERO, Propietario.

12 v. 1

A LA

"Santa Clara"

ha llegado un surtido de puros del Salvador.

También ha recibido un magnífico y completo surtido de abarrotos de todas clases.

6 v. 1

Compañía de vapores "KOSMOS."

El vapor "Ramses" de la línea "Kosmos" procedente de los puertos de Centro-América, tocará en Puntarenas el 15 del presente mes.

Para los exportadores de café, esta línea de vapores tiene la incalculable ventaja de ser directa y sin trasbordo, tocando en Londres, Hamburgo y Bremen.

Flete £ 4 por tonelada de 2240 lbs.

San José, Marzo 9 de 1886.

LUJÁN & MATA, Agentes

5 v. 2

LAS CLASES

PARA SEÑORITAS

se abrirán hoy á las 8 a. m. en el local que ocupó la Escuela de Párvulos (Esquina N. E. de "El Parque.")-La cuota será un peso mensual.

San José, marzo 10 1886.

FÉLIX PACHECO.

6 v. 2

SOLFEO

y lecciones de canto.

Las señoras y señoritas que deseen recibir lecciones de solfeo y canto, pueden tomarlas viniendo á mi casa, donde daré clases á diferentes horas.

Para precio y pormenores se pueden arreglar con

Ariana Ross de Granados.

San José, 22 de febrero de 1886.

6 v. 6

LA COLORADA

de don Teodorico y la Agencia de los Señores Echeverría & Castro tienen de venta BILLETES de la gran rifa del Kiosko y Causel. 6 v. 2

COMPañIA "BELLA VISTA"

DE

BAÑOS TERMALES DE CARTAGO.

Tiene el honor de participar á los accionistas de la misma, que desde hoy hasta el doce del corriente, se debe pagar en el Banco de la Unión en San José el 25 0/0 de las acciones suscritas.

Los accionistas de Provincias pueden pagar sus cuotas á los Señores que se expresan.

- J. R. R. Troyo y Ca.....Cartago.
- Miguel López.....Alajuela.
- Pacheco Hermanos.....Heredia.

Los accionistas recibirán por esta primera cuota el recibo de estilo firmado por el Tesorero (pro-tem.) según el artículo sexto de los Estatutos de la Compañía.

- JOSÉ R. R. TROYO. G. H. LATHAM. SIMEÓN GUZMAN.
- JUAN ROJAS. JUAN FRANCISCO ECHEVERRÍA 7

Inyeccion Cadet

LA MAS CONOCIDA EN todo el Mundo

PARA CURAR

EN TRES DIAS

sin otro alguno medicamento y sin temor de accidentes.

PARIS - 7, Boulevard Denain, 7 - PARIS

Depositario en Costa-Rica: D^o Don PANFILO VALVERDE.



VERDADERAS PILDORAS del D^r BLAUD

Pocas preparaciones ferruginosas pueden ofrecerse á la confianza de los Médicos y de los Enfermos apoyadas en documentos tan auténticos como los siguientes:

Se las emplea, con el mas favorable éxito desde mas de 40 años ha, por la generalidad de los Médicos, para curar la ANEMIA, la CLOROSIS (palida del color) y facilitar la formación de las jóvenes. Aunque la insercion de estas Pildoras en la nueva Farmacopea francesa nos dispense de todo elogio, nos limitaremos á hacer una sola cita, la del D^r DOUBLE:

« Desde 35 años (dice) que yo ejerzo la Medicina, reconozco en las Pildoras de Blaud ventajas incontestables sobre todos los demas ferruginosos y las considero como el mejor anticlorótico. »

D^r DOUBLE, Ex-Presidente de la Academia de Medicina de Paris.

En fin, exijase que su nombre este grabado en cada Pildora como al margen.

DESCONFIÉSE DE LAS IMITACIONES.

Depositario en Costa-Rica: D^o Don PANFILO VALVERDE.



Manufactura de Peines

CASA V^o DEJOUY - LEON LEFRÈRE S^o

155, CALLE SAINT-MARTIN & CALLE QUINCAPOIX, 80

Cepillos - Espejos - Cuerno - Concha - Marfil

Hueso y Madera

NECESERES Y ESTUCHES RICOS PARA VIAJE Desde 400 fr. en adelante.



VINO con EXTRACTO de HIGADO de BACALAO

Véndense en todas las principales Farmacias y Droguerías.

CHEVRIER

Depósito general: PARIS, 21, Faubourg Montmartre, 21

El VINO con Extracto de Hígado de Bacalao preparado por Mr. CHEVRIER, Farmacéutico de 1^{ra} clase en Paris, contiene, á la vez, todos los principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao y las propiedades terapéuticas de las preparaciones alcohólicas. Es precioso para las personas cuyos estómagos no pueden soportar las sustancias grasas. Su efecto, como el del Aceite de Hígado de Bacalao, es soberano contra la Escrófula, el Raquitismo, la Anemia, la Clorosis, la Bronquitis y todas las Enfermedades del Pecho.

VINO con EXTRACTO de HIGADO de BACALAO CREOSOTADO

Depósito general PARIS 21, Faubourg Montmartre, 21

CHEVRIER

Véndense en todas las principales Farmacias y Droguerías.

La CREOSOTA de HAYA paraliza al trabajo destructor de la Tisis pulmonar, por que ella disminuye la expectoración, despierta al apetito, hace que la fiebre decaiga y suprime los sudores. Sus efectos, combinados con los del Aceite de Hígado de Bacalao, hacen que el VINO con Extracto de Hígado de Bacalao Creosotado, de CHEVRIER, sea el remedio, por excelencia, contra la TISIS declarada ó inminente.

Depositario en Costa-Rica: D^o DON PANFILO VALVERDE

VICHY

Administración: PARIS, 8, Boulevard Montmartre.

GRANDE-GRILLE. - Afecciones linfáticas, enfermedades de las vías digestivas, infartos del hígado y del bazo, obstrucciones viscerales, cálculos biliares, etc. HOPITAL. - Afecciones de las vías digestivas pesadez del estómago, digestión difícil, inapetencia, gastralgia, dispepsia, etc. CELESTINS. - Afecciones de los riñones, de la vejiga, graveja, cálculos urinarios, gota, diabetes, albuminuria. HAUTERIVE. - Afecciones de los riñones, de la vejiga, la graveja, los cálculos urinarios, la gota, la diabetes, la albuminuria.

EXIJASE el NOMBRE de la FUENTE sobre la CAPSULA

Depósitos en todas las principales Casas de Importación.

FIDEOS

de todas clases. sacos vacios para Café, vasos para Vinatería, y gran surtido de vinos en Barriles y Cajas, tiene á precios muy bajos LA MARINA,

4

MARROQUINERIA FRANCESA

PELLION y MARCHET en Dijon (Francia)

Cartapacios de Abogados CARTERAS de MINISTROS, TARGEteros CARTERAS PARA FOTOGRAFIAS LIBROS DE MEMORIAS Y DE NOTAS NECESERES DE ESCRIBIR PARA LOS VIAGEROS Especialidad de Artículos de Marroquinería para las Señoras ALBUMS FOTOGRAFICOS DE TODOS GÉNEROS y TAMAÑOS LIBRERIA RELIGIOSA DE LUJO Libros de Horas, Misales, etc. Ilustrados con Tinta Negra y con Tintas de otros Colores.

Cimento romano en barriles de 1 quintal.

8 G. ANDRÉ.

FABRICA DE CHOCOLATE.

Comercio 49 Oriente.

VICENTE PÉREZ.

26 v. 22

Imp. de J. Canalias, P. Principal